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政政策策松松绑绑，，民民办办养养老老院院才才有有市市场场
今年我省将重新整合现行的养老产业扶持政策

本报德州4月19日讯(记者
刘振 通讯员 梁峰 ) 近

日，德州武城县机构编制委员
会发文，在全省率先撤销县接
待办公室。接待办撤销之后，
武城把必要的公务接待放到
县委办公室和县政府办公室，
成立外商服务中心，让闲置资
源充实到经济发展一线。

中央八项规定出台后，各
级厉行勤俭节约，2013年武城
公务接待量同比下降三成，接
待费降了四成，原来异常繁忙
的接待办成了清闲部门。而对
客商来说，他们已不满足于简
单的“吃喝招待”，更看重能否
提供专业化服务。为此，该县
县委常委会研究决定，撤销接
待办，成立外商服务中心，让
闲置资源充实到经济发展一
线。

据了解，接待办撤销之
后，武城把必要的公务接待放
到县委办公室和县政府办公
室，同时提出规范接待22条，
从流程、标准到陪同人员、车
辆使用都作出明确规定。

潍坊国际风筝会

昨日开幕

本报潍坊4月19日讯(记者
张浩 刘蒙蒙 见习记者
段婷婷)19日上午9点，第31

届潍坊国际风筝会开幕式在
浮烟山放飞场举行，开幕式与
万人放飞表演紧密结合，简短
紧凑。

19日上午，大批市民携同
家人一起来到浮烟山放飞场，
欣赏风筝表演。上午的开幕式
没有文艺演出、没有明星大
腕，整个过程只有短短的十分
钟左右，把更多的时间留给了
中外来宾和市民自由参与风
筝放飞。

在接下来的几天中，还有
第10届世界风筝锦标赛、全国
风筝分区选拔赛、潍坊风筝大
赛、第4届中国(潍坊)夜光风
筝邀请赛等一系列活动举行。

临沂月底将举办

首届资本交易会

本报临沂4月19日讯(记者
高祥) 4月28日至29日，临

沂将举办首届资本交易大会，
为产业对接和资本交易搭建
平台，大会期间，还将同时举
办全国地方金融第十八次论
坛。

将在临沂国际会展中心
举行的首届中国·临沂资本交
易大会将设立银行业、证券期
货业、保险业、地方金融机构
等大型展区，展区拟设展位
590个，目前累计报名参展单
位605个。

临沂市政府提出实行“金
融先行”战略，着力构建以银
行业为龙头，以证券、保险业
为支撑，以基金、信托及新兴
金融业态为辅助的现代金融
体系，推动临沂市成为辐射鲁
南苏北的区域金融中心，力争
到2016年全市境内外上市企
业达到 4 0家，首发上市融资
150亿元人民币以上，挂牌企
业50家以上。

资本交易大会今后将每
年春季举办一次。

学来的经验已不适合我省实际

工商登记的养老企业仅剩一家
今年6月，山东养老产业

博览会将举办，与往年不同的
是，今年将有一批养老地产企
业参加。据了解，济南、聊城、
烟台、青岛等地相继建设了投
资超过10亿元的养老地产项
目，青岛新华锦、烟台南山老
年公寓社区相继投入使用。

不过，新兴老年产业目前
却遭遇注册难题。据了解，目
前我省养老机构注册分为三
类：在民政部门注册的公益性
民办非企业组织，在卫生部门
注册的护理机构，还有直接在
工商部门登记的企业。由于政

策制定原因，现行的大部分鼓
励养老的政策只是扶持民非
组织，工商注册的养老机构得
不到支持，这成为社会资本进
入养老产业的最大门槛。

省老龄办有关人士说，投
资数十亿元的青岛新华锦老
年地产项目现在挂的也是公
益老年公寓的牌子。2006年，
我省工商登记的养老单位还
有13家，由于无利可图，如今
仅剩下1家。“企业是逐利的，
但是都注册成公益性质的民
非组织，这造成了养老产业的
萎缩。”

本报记者 张榕博 实习生 曹淑贤

公办与民办养老机构在政策扶持上曾有的悬殊差距，造成了养老机构长期发展不均
衡。有专家表示，要让养老产业红火起来，就要为民办养老机构“松绑”，这需要必要的养
老风险保障，多元的养老产业以及实实在在的政策支持，这样才能鼓励更多人参与养老
服务，也能为百姓选择养老服务“松绑”。

博博兴兴五五百百农农村村老老人人搬搬进进免免费费公公寓寓
公寓配有专业服务人员，统一配氧气输送装备

本报滨州4月19日讯(记者
李运恒 ) “做梦都没想到，

我们七十多岁了还能住上楼
房！”16日，博兴吕艺镇寨韩村
和马家村500多位老人陆续搬
进了免费老年公寓。

“还真是想不到啊，跟做梦
似的搬进了楼房，这不就是城
里人的生活。”16日一大早，滨
州市博兴县吕艺镇寨韩村村民
孟兆龙老两口就开始收拾东
西。从16日开始，吕艺镇寨韩村
和马家村500多位老人陆续搬
进了免费老年公寓，公寓内不
仅有沙发、电视、油烟机等，每
个月还有免费的50度电和5立

方的自来水。
吕艺镇相关负责人介绍，

这座老年公寓取名“幸福时
光”，就是用来寓意农村百姓今
后的生活。老年公寓位于寨韩
村，一期工程投资4500余万元，
五层设计，居住面积16000平方
米，设有大小两部电梯，方便老
人上下楼，同时公寓内配有专
业服务人员。“每户安装广播音
响，统一配备氧气输送装备，还
建设大型餐厅、超市、接待室、
活动室、理疗室等多项配套设
施。”当地一位百姓笑称，“咱们
的老年公寓比大城市里的都要
好！”

养老政策不能只照顾到城市

民政部慈善事业促进司原
司长王振耀说，发展养老服务
产业，目前的政府只盯住了每
一千位老人有多少张养老床
位，认为只要达到了这个数字，
老有所养就有保障。据了解，根
据“十二五”目标，山东每千名老
人将拥有30张床位，到2020年，这
个比例将达到4%。

不过，王振耀提醒，在4%

之外，还有96%的老人需要家
庭、社会供养，养老发展也不能
仅仅依靠市场解决。“中国的养

老社区还不完备，具有专业技
能的社会工作者，志愿者组织
还很少，这方面需要进一步加
强。”

王振耀则认为，今后政府
出台政策一定要针对每一位老
人，这样才能保证政策真正落
到实处。

记者获悉，我省将在“十二
五”期间在每个街道和社区兴建
老年人日间照料中心，农村试点
建设集体供养老人的幸福院。

本报记者 张榕博

记者了解到，今年6月，我
省将重新整合现行的养老产
业扶持政策，为建立统一的养
老市场做最后准备。不过，省
老龄办有关负责人表示，现行
的政府补贴政策仍限于对养
老机构的直接补贴，这种学习
于上海城市化社区的经验目
前并不适合山东的现状。

“上海的老年人口大部分
在城市，而我们的不少老人还
居住在农村，大量政府资金支
持城市老年公寓，农村养老则
存在空心化现象，这便造成了
新的不公。”省老龄办有关负
责人表示。

还有分析人士表示，把资
金投给养老服务业，不一定直
接导致老年公寓价格下降，百

姓还是得不到实惠。
对此，我省提出，公办养

老机构达到一定数量和水平
后，政府原则上不再投资新建
公办养老机构，政府通过购买
服务的方式，将托底供养的老
人，交由民办养老机构供养。
甚至采用政府资金直接补贴
给老人的方式，让老人自己拿
着补贴到市场上选养老机构。

去年9月，我省投入10亿
元资助的首批社会养老服务
完成公示，与以往大部分获资
助项目为事业单位不同，这次
获得资助的项目多数都是民
办养老机构。今年，我省还将
推动公建民营、民办公助两种
新型养老模式，进一步统一养
老服务市场。

今年我省将推养老机构责任险
“以前为了规避风险，我们

只收自理的老人。但为了赚钱，
我们现在接收的大部分是半自
理的老人，我最担心的就是老
人不小心摔倒。”19日，在省城
槐荫区一家老年公寓里，院长
李女士说，如果有一位老人摔
倒，由于难以认定责任关系，可
能意味十几万甚至几十万的巨
额赔偿，公寓就面临破产倒闭。

即使在公办养老机构，济
南市一家公办养老院的负责人
表示，为了规避风险，入院前养
老院会和老人家属签署一个免
责协议。

据了解，针对养老机构运
营中出现的老人摔伤、走失等
事情，目前还没有相关法律法规
对纠纷处理和责任认定做出明
确规定，出现纠纷后，一般都要
由养老机构进行赔偿。遇到大的
诉讼赔偿，普通的民办养老机
构可能会面临破产。

对此，民政部今年就推进
养老机构责任保险工作提出意
见。省老龄办有关负责人也表
示，今年我省有望出台养老机
构责任保险相关规定，让养老
机构加入保险，在意外发生时
可以有保险“兜底”。

德州武城

撤销县接待办

专家观点

16日，村民们正在等待选择公寓。 本报记者 李运恒 摄

在章丘一家养老院，两位老人正在聊天。 本报记者 周青先 摄

资讯
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